
4月合同例会
日時	 4 月 17日（木）19：00～ 21：00
会場	 東京 YMCA東陽町センター　1階レストラン
受付	 会計　駿河幸子君

プログラム
司会	 副会長　小松重雄君
開会点鐘	 東京ひがしクラブ　会長　鮎澤正和君
ワイズソング・ワイズの信条	 島田徹君
会長挨拶	 会長　相川達男君
	 東京グリーンクラブ　会長　樋口順英君
	 東京ひがしクラブ　会長　鮎澤正和君
ゲスト紹介	 会長　相川達男君
食前の祈り	 井口真君

会食
入会式
入会者	 佐藤アドリエンさん・小松康広さん
司式	 会長　相川達男君
立会人	 星野太郎総主事・藤井寛敏元国際会長

講演
講師　星野太郎君
東京YMCA総主事

スマイル・結婚記念日・各種報告
閉会点鐘	 東京グリーンクラブ	会長　樋口順英君
今月のHappy	Birthday	 宇田川敬司君（13日）
結婚記念日	 宇田川夫妻 8日、藤井夫妻 15日、
	 山﨑夫妻 18日、酒向夫妻 22日

愛する東京江東ワイズメンズクラブ
の皆さんへ

東京 YMCA 総主事　星野太郎
このたび東京 YMCA 総主事を拝命
いたしました。大きな責任に身が引
き締まる思いであると同時に、東京
YMCA が歩んできた歴史の重みとそ
こに注がれてきた先達の働きと信仰
を受け止め、力強く歩みを進めてまい
ります。
東京江東クラブの皆さんと初めて
ご一緒したのは、私が江東 YMCAに配属された 20 代後半
の頃。幼稚園を中心に、地域の方々と共に展開される様々
な活動の中に YMCAの真髄を感じたことを思い出します。
そして、その活動を力強く支えておられた江東クラブの皆
さんの存在にとても驚かされたことを覚えています。人一
倍の YMCA愛、困ったときの頼れる存在、パワフルで何で
も楽しそう…そんな皆さんの姿に「かっこいい大人」の象
徴を抱いていました。江東を離れてからも、顔を合わせる
たびに声をかけてくださる温かさにもいつも励まされてき
ました。
いま社会は大きく変化し、YMCAが向き合うべき課題も
より複雑で多様になっています。そのような中で、「地域と
共に歩むこと」「人と人とのつながりを大切にすること」皆
さんがこれまで大切にしてこられた価値が、今こそ YMCA
に求められていると強く感じています。あの頃より少しお
歳を召された？かもしれませんが、これからも変わらぬ
YMCA愛でパワフルに支えていただけることを願っていま
す。
子どもたち、ユース、そして豊かな地域社会のために、
どうぞこれからも共に歩んでくださいますよう、心よりお
願い申し上げます。

3月会員数 3月出席者 3月出席率 アクティブファンド ニコニコボックス クラブ役員
24名 メンバー	 13 名 62%（13/21） 2月まで 1132413 2月まで 50650 会長 相川　達男

メネット	 3月分 0 3月スマイル 0 副会長 小松　重雄
内広義会員2名 コメット 3月アフター 420 3月アフター 420 会計 駿河　幸子

ゲスト	 書記 山﨑　常久
休会 1名 ビジター	 残高 1132833 累計 51070 直前会長 大原真之介

連絡主事 井口　　真

4APR

国際会長　シャナヴァスカーン（インド）
主　題：“Together for better world”
 「より良い世界のために、共に」
スローガン：“Arise and Shine”「立ち上がろう、そして輝こう」
アジア太平洋会長　ジョウン・ウォン（香港）
主　題：“Make a Great Impact”
 「大きなインパクトを起こそう」
スローガン：“Be Bold and Serve by Faith”
 「大胆に、信念をもって奉仕しよう」
東日本区理事　山田公平（宇都宮）
主　題：“Our Future Direction”
 「ワイズの方向性を見極める」
スローガン：“Youth Empowerment”
 「ユースエンパワーメントを YMCA と共に」
関東東部部長　山本剛史郎（川越）

［主　題］ “We may be weak, but we are never 
powerless!”「我々は微力かもしれないが、無力で
はない！」

2024〜2025年度

東京江東ワイズメンズクラブ
ブリテン
地域、若者、子供達の為、
そして自分たちの為の江東ワイズ

東京江東クラブ会長 相川達男

今月の聖句

「百人隊長がイエスの方を向いて、そばに立っていた。
そして、イエスがこのように息を引き取られたのを見
て、「本当に、この人は神の子だった」と言った。」
� （マルコによる福音書15章39節）

W4W（Week for Waste ゴミのための週）、
RBM 
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花見例会
本間 剛

3 月 29 日 ( 土 ) 江東セ
ンターにて、花見例会を開催
しました。あいにくの寒い雨
天の中では有りましたが、い
つものワイズの臨機応変の対
応よろしく、園庭に BBQ 焼き台を
設置の上、管内のロビーから、花見
をする、趣向に。週初めには、未
だほとんど咲いていなかった桜たち
も、週末に一気に開花し、綺麗な花
を室内から愛でながらの例会となり
ました。そういえば、去年の例会は、一輪も咲いていなかっ
たっけ、、、柳沢親分曰く、この桜は、40 数年前、ワイズみ
んなで穴掘りし、苗を 3 本、手持ちのユニックで持ち込んで、
植えたそうで、そんな話を聞きながら見る、園庭の枝垂れ桜
に、いつも以上に感慨を覚えました。新入会を控え、参加頂
いたアドリエン佐藤さんから愛飲のイエガーマイスターも解禁
され、朝焼き上げた “ ボガーチャ ” なる、ハンガリーのおつ
まみまで差し入れてもらい、メンバー一同、口当たりの良い、
アルコール度数 35 度と、軽いサクサクのおつまみに気持ちよ
～く高揚しておりました。山﨑幹事の計らいで、高島屋のオー
ドブルに、寒さを懸念して焼き鳥、焼肉、おでんまで、用意。
あと参加のリーダー達分を含めても余りある “ おもてなし ”。
第 2 ラウンドきくちゃんのラーメンで当日の胃袋は、各自か
なりの積載オーバー！？　私も一気に２Kg の増量の “ たらふ

く花見 ” でした。皆さんの暖かいおもてなし
に、、、”Köszönöm( クスヌゥム；あ
りがとう）！！
（参加者；相川、安齋、井口、大

原、小松、酒向、島田、鈴木、駿河、
寺尾、藤井、山﨑、柳沢、本間）

東新部 在京ワイズEMCセミナー
山﨑常久

それは 3 月役員会終了後の中華レストランでの会話でし
た。藤井さんが「今度ある在京ワイズの EMC セミナーには
誰が出るの？」皆「？？？」

会話がかみ合いません。役員連中にもその知らせはワイズ
ドットコムを通じて届いていましたが、それは東新部の EMC
セミナーで関東東部の我々には無関係と解されており、皆の
予定からも頭の中からも完全に除去されていたのです。藤井
さん曰く「あれは在京クラブの行事だから出なきゃだめだよ」
真っ白な全員の頭の中に見事に上書きされ、慌てて手帳で予
定を確認して急遽、藤井、酒向、山﨑の 3 名が出向くことと
なりました。当日、現地に行ってみると大きな文字で『東新
部在京ワイズ EMC セミナー』と書かれていました。

追記、内容は他クラブと合同してイベント参加者を増やす
等の後ろ向きな発案が多く、これでは衰退の一途だなぁと感
じました。（参加者：藤井、酒向、山﨑）

このたび、ワイズメンズクラブに入会
させていただきましたサトウ　アドリエ
ンと申します。 まずは、この素晴らし

いクラブの一員となることができて、大
変嬉しく思っています。1 人目の子どもが

ymca 幼稚園に入った時、「ワイズメンズクラブ」
と聞いてなんだろう…と思っていました。何年かたち、複数の
ボランティア活動に参加してきました。ワイズメンズクラブ
の理念に共感し、より多くの人々に貢献したいという思いが強
くなり、入会を決意いたしました。

特に関心を持っているのは、私の大好きな幼稚園への支援
活動です。子どもたちの未来を支えるために、私たちができ
ることはたくさんあると考えています。

初めてゲストとしてワイズメンズのイベントに参加した時ド
キドキすぎてお酒も飲めなかった事が日々の楽しさに変わ
り、今の気持ちです。ワイズメンズの活動を通じて、皆様と
楽しい時間を過ごしながら大好きな ymca 幼稚園を盛り上げ
られたら嬉しいです。

よろしくお願いいたします

この度、東京江東ワイズメンズクラブ
への入会が叶いました、小松康広（こまっちょ）
でございます。まだまだ若輩者でございま
す、皆様どうぞよろしくお願い申し上げます。江東
クラブの皆様との出会いは、さかのぼること四半世紀前、東
京 YMCA スタッフとして１９９９年４月江東センターに着任し
たときに始まります。陽気なおじさんたちと一緒にスタッフも
学生リーダーも八ケ町運動会、親睦会、バザー、ソフトボー
ル大会、区民祭り、クリスマス祝会などなど大いに楽しい時
間を過ごさせていただきました。別の部署への移動後、再度、
館長として着任した時にも出戻りをあたたかく迎えてください
ました。常に幼稚園そしてセンターのことを親身になってご
支援くださり、いつも感謝の気持ちでいっぱいでした。そ
のような中、定年を迎えることとなり、今度は自身がクラブ
メンバーとなって多少なりとも江東 YMCA へ、そして江東ク
ラブに恩返しができればと思い入会を決断いたしました。妻、
娘２人（小学６年、年長）との４人家族です。家族ともども江
東クラブの皆さまにはお世話になりっぱなしですが、これか
らもどうぞよろしくお願いいたします。いつも隣にいてくだ
さった江東クラブですが、実はワイズメンズクラブのことは理
解不足のことも多くありますのでご指導のほどどうぞよろしく
お願い申し上げます。

入会にあたって

2



東京江東ワイズ　　2025年３月　役員会議事録

2025 年 3月29日（土）10時～　東京YMCA江東センター１F
参加者：相川、井口、大原、小松、酒向、佐藤アド、駿河、藤井、山﨑

議題
１．４月例会（星野新総主事・ひがし、グリーン合同）に関して
プログラム　時間配分
開会点鐘　司会　ゲスト紹介　入会式　司式　講演内容　会場　弁当手配　
謝礼　
閉会点鐘　諸々の確認を第一例会までに済ませるｂｙ相川
２．来期　鈴木関東東部部長　就任に向けて
部会を９月下旬から１０月初旬で準備。１０月第３週は区民祭なので絶対に回
避。東新部から合同の提案。受ける方向で。会場は東陽町センターの食堂で
いいのでは。プログラムは叩き台を江東で作りリードする。懇親会はケータリ
ングで。
３．西澤さんから講師紹介の件
博報堂OBで社会奉仕活動に携わっている方を紹介したいとブリテン師西澤
さんより。話の内容が曖昧模糊としているので相川＆酒向で人物鑑定飲み予
定。
４．次年度ジャガイモの件
太田慈光会が社協へ贈呈していたジャガイモ300箱、昨年度で事業中止との
こと。社協に贈呈事業をワイズが肩代わりして継続するか否か。第１例会で
審議することに。
５．その他
①宇都宮東日本区大会参加者、相川、井口、酒向、小松、鈴木、駿河
②熊本アジア大会参加者、相川、小松、酒向、鈴木、藤井
アジア大会の台中長栄クラブの参加者の有無を山﨑にて確認。
③５月１０日江東センター親睦会、５月１１日八ケ町運動会
④ミャンマー大地震でマンダレー他、ミャンマー＆タイのYMCAも被災。近々
に募金を募る予定。

東京江東ワイズ　　2025年４月　第１例会議事録

2025 年 4月3日（木）19：00～ 21：00　江東 YMCA301・302
参加者：井口、小松、酒向、駿河、山﨑、ZOOM相川、滝沢、藤井
議題

１．４月例会（星野新総主事・ひがし、グリーン合同）に関して　確認
①	4月17日（木）　19：00スタート　会場設営など準備の為、江東から数
名 18：00に会場入り予定
②	場所　東陽町センター　
③	講師　　東京ＹＭＣＡ　新総主事　星野太郎氏
※講師謝礼は１万円、スマイル献金は被災地（ミャンマー、タイ、国内被災地）
に送る。当日会費は徴収なし。
２．来期　鈴木関東東部部長　就任に向けて
部会を東新部と合同で行う方向で話を進めていたが、あずさ部、湘南沖縄部
も一緒に行う4部合同部会に話が進んでおり、鈴木部長の意向が見えていな
い。改めて鈴木部長の意向を確認することに。
３．次年度ジャガイモの件
太田慈光会の300 箱を社協に提供していた事業を縮小して引き継ぐのか未だ
決まらず。
４．その他
① 5/24（土）ＹＭＣＡ会員大会＆在京会長会
②熊本アジア大会で藤井さん、アジア会長就任式の司式に
③ 6/5 頃、ハイデラバードのクマール来日
④前国際会計死去に伴い、次期国際会計選挙が 5月に行われる。東日本か
ら田中さんが立候補とのこと。
⑤宇都宮東日本区大会で十勝クラブと20時から宇都宮駅前居酒屋でＤＢＣ
懇親会
⑥リーダー主催のコマッチョ還暦祝い会を屋形船で5/31（土）夕方に。門
前仲町発。ワイズからも参加者募る

次期会長・部役員研修会に参加しました
相川達男

もう何回目になるだろうか、春になると御殿場の東山荘に
足を運んでいる。決して待ち望んで来ているわけではないの
だが（笑）ナビが無くても来ることが出来るくらいにはなった。
そして今年も東日本区次期会長・部役員研修会参加の為 3 月
8 日～ 9 日東山荘を訪れた。今回は次期関東東部書記とし
て次期部長の鈴木さんに帯同しての参加となった。当日の天
気予報は午後からこの時期としては異例の降雪予報。鈴木さ
んと 2 人雪を警戒しながらも車で現地に向かった。約 70 名
の参加者を迎え、13 時に山田公平理事の開会点鐘で会はス
タートした。プログラムⅠとして山下真次期理事の方針が発表
され、続いて各事業主任の方針も報告された。休憩、写真撮
影を挟みプログラムⅡ、前半の各方針を踏まえ部ごとに分か
れたグループディスカッションが行われ、我々関東東部は鈴
木次期部長を中心に主にＥＭＣ、ユースとワイズとの関わりな
どに関して各クラブとの意見交換が行われた。各クラブとも
ユースとの関わりを持つことに中々チャンスが無いなど苦戦さ
れている様子で、その点では江東クラブは恵まれた環境に有
るのだと実感した。その後プログラムⅢとして各次期部長より
ディスカッションの報告が成され1日目のプログラムは終了し
た。この頃窓の外を観るとあたり一面の銀世界となっており
雪の強さはさらに増していく様子であった。私は翌日商用が
有り、日帰りで失礼させていただく予定だった為プログラム終
了後夕食を待たずして急遽帰途に就いた。が、既に御殿場の
積雪は 20 センチほどになっており東名高速は大渋滞、御殿
場から江東まで約 5 時間のドライブとなったのでありました。

メネット文庫
駿河幸子

江東幼稚園のロビーにある畳敷きの所に、様々な種類の絵
本があるメネット文庫があります。ここは、メネットの方々か
らたくさんのお支えをいただき教職員で子どもたちのために
と考え、作られた場所です。園生活の中でこの場所は子ども
達の大切な場所になっており、思い思いに好きな絵本を選び、
1 人で、またはお友だちと一緒に、時には保育者と絵本の世
界を楽しんで過ごし、ほっと落ち着く場となっています。

その様なみんなのメネット文庫に、今回新しく 26 冊の絵
本を購入させていただきました。子ども達は「これおもしろー
い！」「もう1 回読んで！」などとお話しながら、楽しんでいます。
いつもたくさんのお力をいただきお支え下
さるワイズ・メネットの方々
に感謝申し上げます。
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2008 年 3月 25 日の江東クラブの入会式には私の他にもう一人の名前が。。。幻の入会式が 17年後に現になりました。Y.S.

江東コミュニティーセンター＆幼稚園
江東ＹＭＣＡの報告

▼東日本 YMCAサッカー大会
3 月 26 日～ 28 日、鹿島ハイツスポーツプラザ（茨城県鹿島市）
にて開催されました。仙台・横浜・東京の YMCA サッカークラス
から 150 名近くの子どもたちが集まり、U-8（1･2 年生）U-10（3･4
年生）U-12（5･6 年生）のカテゴリーごとに熱戦が繰り広げられ
ました。　江東 YMCA からは約 60 名が参加しました。

▼卒園式
3 月 15 日（土）卒園式が執り行われました。37 名の園児を無事
送り出すことが出来ました。謝恩会、二次会と感謝のと時が続きま
した。

江東コミュニティーセンター＆幼稚園の予定
▼江東センター　プログラムスタート：4 月 5 日（土）ペガサスか
ら始まります。
▼江東ＹＭＣＡ幼稚園　始園式：4 月 10 日（木）
▼江東ＹＭＣＡ幼稚園　入園式：4 月 11 日（金）
▼江東親睦会：5 月 10 日（土）
▼八カ町運動会：5 月 11 日（日）　縮小版で実施　　

☆退任・就任
堀口廣司さん：3 月 31 日退職　学院長退任　理事退任
松本数実さん：4 月 1 日より　学院長就任　理事就任
菅谷　淳さん：3 月 31 日退職　財団法人総主事退任　理事退任
星野太郎さん：4 月 1 日より　財団法人総主事就任　理事就任
新入職員（幼稚園）
金　美紗（きん　みさ）さん
石川　栞（いしかわ　しおり）さん
富塚翔太（とみづか　しょうた）さん
どうぞよろしくお願いいたします。

オール東京の報告・今後の予定
１．東京ＹＭＣＡ総主事、任期満了により交代
菅谷淳前総主事の任期満了により、2025 年 4 月 1 日より星野太
郎新総主事に交代しました。
新たな歩みを始める東京ＹＭＣＡを、引き続きよろしくお願いいたし
ます。
２．外国にルーツのある子どもたちに届けたい「クラウドファンディン
グ」ご協力のお願い
日本で暮らす外国にルーツのある子どもたちは、幾つもの困難を抱
え、「経験」の機会が少ないのが現状です。子どもたちが「ありの
ままに」いられる居場所を作り、経験や挑戦の機会を持てるよう、
皆さまの温かいご支援をお願いいたします。
朝日新聞デジタル版に、東京ＹＭＣＡの「外国にルーツのある子ども
たち」の支援活動が紹介されました。朝日新聞デジタル版はこちら 
⇒ https://f.bmb.jp/8/4232/11005/791
３．【ミャンマー地震】ＹＭＣＡ緊急支援募金ご協力のお願い
2025 年 3 月 28 日にミャンマーで発生した地震は甚大な被害をも
たらしました。
日本のＹＭＣＡは、ミャンマーＹＭＣＡからの緊急支援要請に応える
ため、緊急支援募金を実施します。募金は、アジア・太平洋ＹＭＣ
Ａ同盟などを通じて、ミャンマーＹＭＣＡが行う支援活動のために
用いられます。皆さまのご協力をお願い申し上げます。

今後の予定（2025年 4〜 5月）

4/24木 1900	 役員会　江東センター
5/8木 1900	 第一例会　江東センター
5/10土 1600	 江東センター親睦会
5/15木 1900	 例会　江東センター
5/24土　時間未確認	 東京YMCA会員大会　東陽町センター
5/31土 1800	 コマッチョ還暦祝い屋形船　門前仲町発
	 役員会　江東センター
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